

El Más Allá ha sido un importantísimo tema de reflexión para el hombre desde la más remota antigüedad.

Qué sucede con el hombre o su alma tras la muerte, quiénes pueblan las regiones del Allende y cómo puede el hombre en vida comunicarse con este mundo son especulaciones que aparecen con gran frecuencia en las fuentes antiguas. El objetivo de este curso se centrará en la revisión, a través de los textos (himnos, maldiciones, epitafios, poemas, textos filosóficos...), del imaginario ultramundano de diversas culturas de la Antigüedad así como de la capacidad del hombre de interactuar con este mundo suprasensible.

El conocimiento de las respuestas que sobre el Más Allá el hombre ha ido ofreciéndose a través de los tiempos nos sirve para comprender nuestra propia concepción del mismo.

Directora SOFÍA TORALLAS TOVAR
Codirectora: RAQUEL MARTÍN HERNÁNDEZ

Requisitos de admisión: Licenciado o alumnos de cursos superiores en
Historia, Filología o Filosofía
Horas Lectivas: 20
Importe de matrícula: 20€

Secretaría del curso: María Jesús Albarrán Martínez
Teléfono: 916 022 322 Fax: 916 022 971
Correo electrónico: malbarran@filol.csic.es, rmartin@filol.csic.es
Códigos UNESCO: 5505.10 5504.01 5506.21

Conversaciones con la muerte

La relación del hombre
con el Más Allá a través
de los textos

Curso de Postgrado



Centro de Ciencias Humanas y Sociales, CSIC
Instituto de Lenguas y Culturas del Mediterráneo y Oriente Antiguo
Sala 1C9/1C23
C/ Albasanz, 26-28



29 de Septiembre - 3 de Octubre
Madrid 2008

Lunes 29 de septiembre

INDIA Y PRÓXIMO ORIENTE

16:00

Marcos D. Kahle (UCM):

La descripción del camino al Más Allá en los himnos funerarios del Rgveda

17:30

Julia Mendoza (UCM):

El paso al Más Allá: Entre los Vedas y la filosofía de de las Upanisad

19:00

Ignacio Márquez Rowe (CSIC):

El convidado de piedra: Imágenes de ultratumba en el antiguo Oriente Próximo

Martes 30 de septiembre

LEVANTE Y EGIPTO

16:00

Carolina López Ruíz (OSU):

Mot, Hades y la muerte personificada en el Levante y Grecia

17:30

Andrés Diego Espinel (CSIC):

Orgullo y temor: Algunos aspectos de la remembranza a los muertos en el Egipto faraónico

19:00

M.^a Jesús Albarrán (CSIC):

El monacato y el Más Allá en el Egipto copto

Miércoles 1 de octubre

GRECIA

16:00

Marco A. Santamaría (USAL):

Diálogos entre vivos y muertos en los poemas homéricos

17:30

Alberto Bernabé (UCM):

Privilegios en el Más Allá. Las laminillas órficas

19:00

Ana I. Jiménez San Cristóbal (UCM):

El Más Allá en las inscripciones dionisiacas

Jueves 2 de octubre

PAGANISMO

16:00

Raquel Martín (CSIC):

Dáimon Páredros: Invocaciones a los muertos en los textos griegos mágicos

17:30

José D. Rodríguez Martín (UCM):

Penas jurídicas más allá de la muerte

19:00

Juan A. Álvarez-Pedrosa (UCM):

Escatología(s) Eslava(s)

Viernes 3 de octubre

MONOTEÍSMO

16:00

Mercedes López Salvá (UCM):

La configuración del Más Allá en los textos cristianos primitivos

17:00

Arturo Prats (CSIC):

Poemas hebreos sobre la muerte en Edad Media

18:00

Amalia Zomeño (CSIC):

"Cuando la muerte caiga sobre ti": legados en la Granada nazarí

19:00

Bárbara Böck (CSIC):

Gilgamesh y el Más Allá